

AL DOMPOSTELANO

Publicado por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XIII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, lunes 28 de julio de 1941

Teléfono número 1327

N. 6.117

COMPOSTELA

Milenaria y mítica, tallada en la piedra y en el tiempo, Santiago de Compostela resiste a los años y a los tópicos. Ni los siglos pueden a sus sillares ni la cursilería invalida la inconmovible esencia de su belleza. Toledo y Sevilla conocen el polvo y la pandereta; golpes de viento y cambios en el gusto las desmoronan. Compostela ignora el polvo y emerge victoriosa por encima de falsas interpretaciones.

Compostela es ante todo Religión e Historia —eternidad y tiempo—, mas como creación humana es alegría. Tiene fama de triste; pero la fama miente, porque nada es más alegre que la rueda de sus torres, desbordantes en el alto espacio sus filigranas de piedra.

Tiene reputación de mística, y tampoco es verdad. Es mística Toledo, ascética también. Compostela, virgen apenas de góticas estructuras, hizo en su pórtico el monumento mayor a la alegría humana. San Daniel sonríe desde hace ocho siglos, y en el toque de su ironía se deshace la inquietud como la tristeza. Si Sócrates ironizaba desde el pedestal seguro de su lógica, este San Daniel que esculpido Mateo puede sonreír con la seguridad cristiana de quien conoce la gloria y el triunfo.

Al ascetismo opone vitalidad. Si hay pecado en Compostela es la falta de mesura. Todo se multiplica hasta ser innumerable. Los altares derraman, hechos acua de oro, las vides y los pámpanos, las flores y las frutas. Por mantener el símbolo, sobre muchos sagrados se vierte, oro también, el cuerno de Amaltea. Si dijéramos: Compostela o la abundancia, andaríamos cerca de lo exacto.

El núcleo de Compostela es medieval, pero Compostela misma no lo es. Lo medieval se tropieza aquí y allá como excepción; este pórtico de iglesia, aquella fachada, tal cual fundamento de torre, y muchos nombres, cargados de Historia. Pero, por lo demás, Compostela es renacimiento barroco y neoclásica. Sus dos grandes plazas no son medievales y su santuario se esconde bajo un caparazón que tampoco lo es. Del mismo modo, ignora el romanticismo.

Compostela tiene un pequeño cementerio, casi particular, recogido al amparo de muros conventuales. Se llega a él por una puerta del siglo XIII que promete románticas melancolías. El visitante espera encontrar escenario para un suicidio muy 1830. Pero pasada la puerta, el recoleto recinto —luz, mirto y flores— más parece jardín que cementerio. Dos de sus lados enmarcan en el convento. Los otros dos, en casas de vecindad. Parece como si quisieran los vivos cuidar familiarmente de los muertos y con sólo asomarse a la ventana saber de su estado. No cabe mayor intimidad doméstica en un cementerio; tampoco menos romanticismo.

Una primera impresión de Compostela anuncia el triunfo de la forma; pero es, asimismo, error. Compostela es color, sobre todo. Hay tantas Compostelas como estaciones; acaso tantas como cambios barométricos. Compostela es una alianza de la piedra y la botánica. Sus fachadas tienen musgo secular, y los colores del musgo, con sol o lluvia, o tiempo medio, son ya esenciales. La fachada de San Martín Pinario es un jardín, y en su cúspide el Apóstol pasea caballero sobre flores espontáneas. Los helechos trepan ariscados a las mayores alturas, y en cualquier cota de piedra asoman su color imprescindible. Los pintores fracasan en Compostela, porque si la forma es permanente, el color se mueve con el tiempo, y cada minuto tiene su matiz casi siempre complicado.

La Catedral vista desde la Heróndula, es, por lo menos, de ocho maneras distintas. Si hay alma de ciudad que requiera no visita, sino convivencia, es la Compostela. Sólo se entrega tras un largo asedio, en que uno llega hasta aburrirse. Y si después del aburrimiento viene la huida, lejano Compostela y hecha recuerdo se entregará mejor.

Como es natural, Compostela no se entiende con arqueología. Está viva, y la arqueología es método para muertos. Cuando uno sabe la historia de cada piedra es tan ignorante de Compostela como antes. Requiere un largo ejercicio amoroso, paciente

y metódico, y sólo a su final se revela lo inefable.

Compostela es doblemente simbólica por Religión y por Política. El Apóstol, peregrino y caballero, es el nudo significativo de ambos símbolos. Políticamente Compostela es imperial, atlántica y cosmopolita. En sus calles se hablaron todas las lenguas de Europa, pero también el hermoso latín medieval del «Codex Calixtinus». No es dispersión, sino unidad. Desde sus palacios, Gelmírez soñó poderes ecuménicos. Isabel y Fernando multiplicaron en patios y fachadas sus flechas y sus yugos, y en sus fábricas más importantes campean el escudo real, con todos los cuarteles, y el Toisón. Su iglesia tuvo pujos de universidad, y sus canónigos cardenales, como en Roma.

Las casas particulares tienen sobre los dinteles la concha peregrina. Es concha de Venus, pero también del Apóstol Santiago, navegante mediterráneo en barca de piedra; pasó las columnas de Hércules, cristianizándolas, y se trajo consigo las «vieiras». La concha de vieira es hoy símbolo atlántico. Los peregrinos antiguos, después de visitar el sepulcro apostólico, seguían la calzada romana hasta Finisterre, y allí esperaban el atardecer para escuchar el ruido que hace el sol cuando se hunde en el océano. Este ruido se escucha todavía, pero es inútil buscarlo sin antes peregrinar a Compostela y ganar el jubileo, porque es ruido que Dios reserva a los que tienen el alma limpia de pecado. Y sólo dos lugares en el mundo, además de Compostela, lavan de culpa: Jerusalén y Roma. Pero ni el Mediterráneo ni el mar Rojo eligió el sol para su techar, sino el Atlántico inmenso, en cuya lina vigila Compostela, dando seguridad a los navegantes del «Mare Tenebrosum», que es también la vida.

El último símbolo de Santiago es la estrella, de que es campo Compostela. Es una estrella inmóvil, indiferente a las rotaciones astronómicas, y después de la que anunció a Jesús, la más importante y particular del cielo. Los que se mueren después de visitar Compostela, tienen en su estrella un anticipo del paraíso y los que no la olvidan no pueden pecar. Por todas estas razones, el cristiano debe visitar al Apóstol por lo menos una vez en su vida. Al artista se le reomienda el viaje por doble razón, pues si a su alma conviene, junto a las piedras de Santiago hallará perenne aprendizaje.

Gonzalo Torrente Ballester.
(De Arriba).

LOS BIENES DE LA IGLESIA

Madrid.—Publicó el Boletín Oficial del Estado una Ley por la que se establece el procedimiento para la inscripción en los Registros de la Propiedad de los bienes de la Iglesia, Ordenes y Congregaciones Religiosas, que aparecen inscriptos a nombre de personas interpuestas fallecidas o desaparecidas.

En este procedimiento se seguirán, en general, los trámites establecidos para los incidentes, con algunas modificaciones, como la de ser juez competente, en única instancia para conocer de las demandas que se presenten durante un año, a partir de esta Ley, un funcionario de la carrera judicial con jurisdicción en todo el territorio nacional, que será designado por el ministro de Justicia.

En la demanda se describirán las fincas o derechos reales de que se trate y se acompañarán los documentos que se consideren pertinentes y una declaración solemne de los Prelados o Superiores en España, aseverando que los bienes comprendidos en la demanda no salieron nunca de su verdadero patrimonio. Contra la sentencia que dicte el juez, no se dará recurso alguno.

Los Registradores de la Propiedad deberán inscribir las ejecutorias, sin más requisitos aunque las sentencias hayan sido dictadas en rebeldía.

EN EL HOTEL COMPOSTELA

El baile que anoche celebró en este hotel estuvo concurridísimo, pasaban de doscientas las personas que a él asistieron.

Hasta cerca de las tres de la madrugada reinó en esos salones gran alegría; haciendo votos, porque para el otoño, se repitan estas fiestas.

Sesión extraordinaria de la Real Academia Gallega en el Paraninfo de la Universidad

Como se había anunciado, ayer celebró sesión extraordinaria en el Paraninfo Universitario la Real Academia Gallega.

A las once díjose en la iglesia de Santo Domingo una Misa por los académicos fallecidos.

Después dió comienzo el acto en nuestro primer Centro docente. Ocupaban la presidencia el Rector, señor Ruiz del Castillo; el Arzobispo, doctor Muniz de Pablos; el Alcalde, don Juan Gil Armada; el Jefe de F. E. T. y de las Jons, don Luis Legaz Lacambra; el Abad mitrado de Samos; el Comandante Militar de la Plaza, don Francisco Judel Peón; y el presidente de la Real Academia Gallega, don Manuel Casás Fernández y otras representaciones.

Abierta la sesión, el secretario don Alejandro Barreiro Noya leyó el acta de la última, en donde constan los nombramientos de los nuevos académicos, haciendo constar, además, que el Reglamento da margen para la celebración de este acto en Compostela.

Terminada la lectura el mismo señor Barreiro acompañó hasta el salón a los designados.

Seguidamente ocupó la tribuna el juez de Instrucción de La Estrada, don Fermín Bouza Brey, que leyó unas cuartillas agradeciendo, en nombre de todos, la designación para ocupar las vacantes, y seguidamente lee un trabajo de gran interés histórico, que fué muy aplaudido al final.

Después el señor Casás impuso al señor Bouza la medalla de académico, haciéndolo, en su nombre, a todos.

A seguido dice el presidente que el señor Rey Soto, no puede contestar el discurso del señor Bouza, por no permitirle sus ocupaciones desplazarse a esta ciudad.

Ello dió margen al presidente para pronunciar unas palabras muy sentidas, en las que exhortó a los nuevos académicos a seguir laborando por la cultura vernácula, agradeciendo al señor Ministro de Instrucción que hubiera permitido celebrar tan importante acto en el Paraninfo de la Universidad.

Tuvo un canto para nuestra ciudad, recordando sus tiempos de «trovador».

Recuerda que Gobiernos anteriores impidieron seguir usando el título de «Real» a la Academia.

Añade que Santiago es relicario de arte al que acuden los peregrinos para admirar sus piedras milenarias.

Evoca a los maestros de la Universidad, citando a don Miguel Gil Casares, padre del actual Alcalde.

Hace votos por la grandeza y las glorias de España.

Agradece a las Diputaciones de La Coruña y Lugo las cantidades con que vienen subvencionando a la Academia, solicitando el apoyo de los pudientes para esta labor cultural.

Añade que hay que remover muchos papeles en archivos y bibliotecas y que los viajes originan gastos.

Cerró la sesión, con elocuentes frases, el señor Rector. Saluda a todos en nombre del Ministro de Instrucción. Aboga por la actuación unificada, por ser con esta unión sagrada como hemos de salvarnos todos con la ayuda de Dios.

A este acto —que poquedades de espacio impidieron reseñar con la debida amplitud— asistió numeroso público, entre el que figuraban algunas señoras y señoritas.

El Japón ocupa pacíficamente la Indochina francesa

Saigón, 27.—El general Cumita, jefe de la misión militar japonesa en Indochina, ha llegado en avión a Saigón acompañado de tres oficiales navales y escoltado por tres aviones de bombardeo.

Simultáneamente han llegado varios camiones con soldados japoneses procedentes de Hanoi y se espera la llegada de unidades de la escuadra japonesa y transportes el domingo o el lunes.

Las autoridades francesas han declarado que el día 28 habrán terminado la evacuación del aeródromo de Saigón, que será ocupado por las fuerzas japonesas.

Tokio, 27.—El periódico *Japan Times*, órgano oficioso del Ministerio de Negocios Extranjeros, anuncia que con arreglo al acuerdo de amistad franco-japonés, la ocupación pacífica de la Indochina francesa y de sus aguas jurisdiccionales se llevó a cabo ya la semana pasada por las tropas y las fuerzas navales japonesas. «Estas operaciones —agrega— se realizaron rápidamente y sin incidentes, en una completa colaboración entre las autoridades de los dos países».

El mismo diario publica el siguiente comentario: «A hora que el Japón en su calidad de primera potencia del Extremo Oriente ha otorgado protección a los territorios amenazados, los demás países orientales podrán recobrar su sensación de seguridad. Todo el que examine atentamente las declaraciones del Gobierno japonés comprenderá que no puede hablarse de actitud defensiva ni de amenaza, ni de propósitos agresivos. Francia acaba de ahorrarse una repetición del caso de Siria y el Japón sabe, por su parte, que tiene guardadas las espaldas».

Tokio, 27.—El acuerdo franco-japonés para la defensa común de la Indochina será discutido mañana por el comité del Consejo privado del emperador, según se anuncia en Tokio. Se cree que su ratificación se verificará el mismo día por la tarde en la reunión del Gobierno que presidirá el Mikado.

prometedor, y, ciertamente, no quedó defraudado el público.

Cantó la Masa Coral con mucho gusto la primera parte del programa, sobre todo interpretó magistralmente las clásicas «Villancas Españolas», de F. Guerrero; «Getitores», motete de Cristóbal de Morales, y el romance morisco «Paseábase el Rey Moro» este último repetido por la insistencia del público.—Ya conocíamos la interpretación de este programa por haberlo oído en otras ocasiones, y hemos advertido mejoramiento tanto en las voces como en la matización general. No nos gustó, en cambio, tanto como otras veces la balada de Montes —tan cadenciosa— «Lonxe d'a Terra».

La Filarmonía coruñesa, organización maravillosa, obediente a la batuta inteligente del maestro don Alberto Garzaíbal, honra a un pueblo y le imprime categoría; el programa a su cargo nos lo mostró como una colectividad ejemplar que envidiamos sinceramente para nuestro pueblo carente hoy de un elemento tan peculiar de la cultura moderna —«Goyescas», de Granados; «Escenas de Ballet», Glazounow, mazurca de bellísimas variantes y «Egmont» la hermosa obra de Beethoven han sido ejecutadas de forma irrepachable y en continua superación. Todas las dificultades de «Los Maestros Cantores», de Wagner, del «Ave Verum Corpus» de Mozart y de las Cantatas número 140 de Bach, salieron limpiamente interpretadas; los exigentes puede que hayan encontrado en estas obras algunas deficiencias técnicas indulgentemente comprensibles, pero si no virtuosismo difícil de lograr en un conjunto de elementos en su mayoría «amateurs», hemos oído clase, y una orquesta que tiene «clase» como indudablemente la tiene la de la Filarmonía coruñesa arrebatará siempre la ovación del público de la misma forma que lo ha logrado en Santiago.

En las obras interpretadas en colaboración por la Masa Coral y la Filarmonía, han dado un buen ejemplo de colaboración de su valer. El Coral variado y sobre todo el Coral final de las Cantatas de Bach, muy discretamente ejecutadas a pesar de no haber precedido ensayos de conjunto.

Una gran fiesta musical, de las que no se prodigan ni aún en las grandes capitales. Los organizadores merecen el sincero agradecimiento de los buenos aficionados, y estamos seguros que nadie olvidará estos gestos de desprendimiento de la Sociedad Económica de Amigos del País.

R. F. C.

Fiestas Patronales del Apóstol Santiago

Suscripción a favor de los humildes

Señores Don:	Pesetas
Suma anterior.	6.829
Viente Latorre.	15
Caja de Ahorros Monte de Piedad.	250
Carlos Ruiz del Castillo.	50
Jefatura Comarcal de F. E. T. y de las JONS.	100
Luis Legaz Lacambra.	50
Aurelio Vidal.	25
Pablo Amenado Reboredó.	25
Abelardo Moralejo.	15
José Vidal Lombán.	5
José Ordóñez.	10
Gustavo Fernández.	10
Jaime Pardo Montes.	10
Concepción Vilarelle.	10
Farmacia Gallego.	25
Suma y sigue.	7.429

La suscripción continúa abierta en los siguientes puntos:

Depositaría de Fondos Municipales. Jefatura Comarcal de F. E. T. y de las Jons. Cámara de Comercio. Cámara de la Propiedad. Casino de Santiago, y Círculo Mercantil de Santiago.



Talleres: Santa Clara, 4. Despacho: Ruedas, 34. Teléfono 1695 SANTIAGO

-Comunicados de guerra-

EL ALEMÁN

Cuartel General del Führer.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Las operaciones prosiguen con éxito en todo el frente oriental. Los aviones alemanes de bombardeo han atacado eficazmente las instalaciones ferroviarias y aprovisionamientos de Moscú.

En Inglaterra, zona Sur oriental, la aviación del Reich ha bombardeado las instalaciones industriales de importancia.

Nuestros aparatos han bombardeado la pasada noche los objetivos militares del Canal de Suez.

La población civil de Emden ha sufrido pérdidas en muertos y heridos, al ser atacada de día y con la protección de las nubes la población costera alemana. Algunas casas de vecinos han resultado destruidas o con desperfectos.

Durante la noche no se han registrado acciones aéreas enemigas contra el territorio del Reich.

Berlin, 27.—Una ampliación al parte oficial del Alto Mando alemán anuncia: «Durante el viernes y sábado una sola de nuestras divisiones ha capturado 62 cañones soviéticos de todos los calibres.»

En el sector de Meglev ha sido rota la última resistencia de las fuerzas rojas cercadas, y el enemigo ha sufrido grandes pérdidas. Se han hecho 23.000 prisioneros y han quedado completamente aniquiladas dos divisiones rusas. Entre el material recogido figuran 161 cañones terrestres y antiaéreos, 80 piezas antitanques y 750 camiones.»

EL ITALIANO

Roma, 27.—Comunicado oficial número 418 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«Cuatro aeroplanos enemigos han sido derribados por los nuestros en combates aéreos sobre la isla de Malta. Dos de nuestros cazas no han regresado a sus bases, pero el piloto de uno de ellos ha podido ser salvado. La base naval de la Valetta ha sido nuevamente atacada en la pasada noche.

En África septentrional, sector de Tobruk, ha sido rechazada una tentativa de salida de las fuerzas británicas sitiadas. Un barco surto en el puerto ha sido repentinamente alcanzado por la artillería aérea. En el sector de Sollum no se ha registrado nada de importancia.

Veintiseis aviones ingleses han llevado a cabo una incursión sobre Bengasi.

En África oriental el enemigo ha intimidado nuevamente a reírse a nuestra guarnición de Wolcheft, completamente sitiada desde hace 100 días, pero nuestras fuerzas han respondido haciendo fuego con sus armas y poniendo en fuga a los destacamentos británicos.

La aviación británica, desde gran altura, ha lanzado algunas bombas explosivas e incendiarias sobre Trapani. Los incendios ocasionados fueron rápidamente dominados.»

EL INGLÉS

Londres, 27.—Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior:

«Poca actividad aérea sobre Inglaterra. En la pasada noche han sido arrojadas algunas bombas en el condado de Suffolk, pero no se han registrado víctimas y los daños son reducidos.»

La Proesión del Patronato

A las siete y media de la tarde de ayer salió de la Santa Iglesia Catedral la procesión del Patronato.

Las calles por donde iba a pasar esta manifestación religiosa se hallaban abarrotadas de público deseoso de admirarla.

Rompian filas los gigantes, a los que seguían la escuadra de batidores de Artillería con su banda de trompetas. Seguían los estardantes de todas las Asociaciones religiosas de Santiago y la Banda Municipal, que ejecutaba bonitas composiciones.

El guía de la Archicofradía del Apóstol lo conducía el presidente de la Asociación del Santo Cristo de Vigo don Pedro Santoro, al que acompañaban el capitán de Artillería don Angel Gutiérrez y el abogado don Ramón Piñero, directivos de la Archicofradía del Apóstol.

Seguía el temp de la Virgen del Pilar, a la que daban guardia los Caballeros de esa Asociación, don Jesús Pintos Reino, don Ramón Fabeiro Vigo, don Anselmo Padín Jorge y don Santiago Mosquera Codosido, y detrás de la Virgen, el presidente de la Archicofradía con los directivos del Santo Cristo de Vigo, don Faustino Ande y señor Carst.

A la reliquia del Apóstol, daban guardia los Caballeros de Santiago don Ramón Sainz de los Herreros y el Duque de Medina de las Torres.

Continuaban Padres Franciscanos, Jesuitas, Clero secular y regular, cuerpo de Beneficencia,

NUESTRAS VENTAS son a base siempre: CLIENTE SATISFECHO y ventajosa la CASA.-La Comercial, Rua Nueva, 1 y Gelmírez, 26

Principal

La pantalla de las Obras Maestras.

Sigue HOY y MAÑANA el éxito incomparable de este film ejemplar

HABLADO EN ESPAÑOL



SPENCER TRACY MICKEY ROONEY MICKEY ROONEY

Jamas visto en la pantalla un drama tan profundo ni tan humano como este en que sus personajes dejan de ser una lección para convertirse en viva realidad.

Forja DE hombres

Cabildo Metropolitano a los que presidia el Abad Mirado de Samos y el señor Arzobispo, con los Obispos de Lugo y Mondoñedo. Presidían a los jefes del Ejército y representaciones de las entidades compostelanas, el Alcalde de Santiago, el Comandante militar, Rector de la Universidad y el jefe Comarcal de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Cerraba este acto religioso la Banda de música del Regimiento de Zamora y una compañía del de Infantería número 81.

La procesión hizo su entrada por la puerta del Obradoiro, desde donde el Abad Mirado de Samos dió la bendición al pueblo, y este respondió cantando el Himno al Apostol.

NOTICIAS

Los rectores de la Económica, después de echar sobre sus hombros la pesada carga del certamen regional de Bellas Artes y Artes Decorativas—admiración de cuantos presenciaron—les quedó tiempo para hacer otra gran jornada: el concierto por la «Orquesta Filarmónica de La Coruña» y nuestra «Masa Coral».

Ayer, sesión extraordinaria de la Real Academia Gallega en el Paraninfo de la Universidad, Misas en la capilla de Santo Domingo—donde descansan los restos de Alfredo Brañas y Rosalía Castro—por los académicos fallecidos. Visita de algún coruñés a la escalera de caracol en la Casa-Hospicio.

Presidían el duelo el presbítero don José Limia Rodríguez, el teniente coronel de Infantería retirado don Gerardo Díaz Maristany y el señor Arijón Gende. A la hija del finado doña Ramona do Porto Fernández, al hijo político el doctor don José Arijón Gende, así como al resto de la familia acompañamos en la pena. Recibióse en nuestra ciudad un telegrama del Embajador argentino con este texto: E. 27 Santiago—Coruña—6—26 71—27—10.

«Quiero expresarle nuevamente mi agradecimiento por todo lo que ha hecho para que el acto de mi incorporación a la Archicofradía resultase lo más brillante posible, haciendo un verdadero gesto patriótico que honra tanto a España como Argentina. Le pido sea intérprete de mi agradecimiento a mis buenos amigos compostelanos; envíale un fuerte abrazo a su amigo Escobar, Embajador argentino.»

El P. del Río contestó con otro que dice así: «Embajador argentino Hotel Ritz. Madrid. Compostela ahora imborrables momentos vividos. Yo reitero cariñoso abrazo confirmación mutua amistad. Del Río.»

Aprobaron la Reválida en nuestra Universidad Segundo Fernández Coveio y Antonio Bianco Alvarez, ambos de Orense. Con el fin de pasar las vacaciones en Gijón y Madrid salió de Santiago nuestro buen amigo el decano de la Facultad de Ciencias de esta Universidad don Mariano Alvarez Zurimendi.

Murió en el Gran Hospital Carmen Casal Fraga, de 40 años, soltera. El Juzgado de Instrucción de esta ciudad cita a un tal Elías, cuyos apellidos, así como su vejez y naturaleza se desconocen, de unos 27 años, para declarar en sumario que se sigue sobre robo a Fabio López, vecino de esta población, domiciliado en Casas Reales número 25.

Un buque pesquero llevó al puerto de La Coruña un ballenato de ocho metros de largo, con un peso de dos toneladas aproximadamente, que fué vendido en 600 pesetas.

Extingió su vida María del Río Vázquez, domiciliada en el ramal de Pitelos, de seis años.

CIRCO IMPERIAL

HOY

2 GRANDES FUNCIONES 2 7,30 tarde y 10,30 noche

Extraordinario éxito de los famosos payasos

Hermanos DIAZ

Verdaderos ases de la gracia y simpatía.

Y todas las atracciones que componen esta Gran Compañía ÚLTIMAS FUNCIONES

jo, de Carballo, por el mismo motivo que el anterior.

Cinco mil a Manuel Mariño Boedo, industrial tabajero establecido en Franca, 59, de La Coruña, por venta de carne a precios superiores a la tasa.

Diez mil a Antonio Sánchez Viqueira, de Carballo, por ocultación y compra-venta de artículos sujetos a racionamiento a precios superiores y transporte clandestino de los mismos.

Ocho mil a Manuel Facal Pérez, de Carballo, por el mismo motivo que el anterior.

Cinco mil a Ginés Villanueva Fernández, de Carballo, por igual motivo.

Cuatro mil a Manuel Facal Muñoz, de Carballo, por igual motivo.

Mil a José Porteiro Suárez, de Carballo, por igual motivo.

Además se les sanciona a todos ellos con la incautación de la mercancía objeto de la infracción y cierre o prohibición de ejercer el comercio durante tres meses.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la esposa del culto profesor de la «Academia Scientia» don Ramón V. Valiño, nacida Eivira Casanovas.

Tanto la madre como su hijo se encuentran en perfecto estado de salud.

En la tarde del sábado falleció en esta ciudad a los 81 años el que fué nuestro apreciado amigo don José do Porto Salmonte, quien durante muchos años se dedicó al Comercio, llegando a ser su establecimiento uno de los más acreditados de la ciudad.

En sufragio del alma del extinto celebróse hoy en la iglesia del convento de Padres Franciscanos solemne funeral de entierro.

Después fueron conducidos sus mortajeros restos a la necrópolis de Santo Domingo, asistiendo gran número de convecinos, evincenciándose el general sentimiento.

Presidían el duelo el presbítero don José Limia Rodríguez, el teniente coronel de Infantería retirado don Gerardo Díaz Maristany y el señor Arijón Gende.

A la hija del finado doña Ramona do Porto Fernández, al hijo político el doctor don José Arijón Gende, así como al resto de la familia acompañamos en la pena.

Recibióse en nuestra ciudad un telegrama del Embajador argentino con este texto: E. 27 Santiago—Coruña—6—26 71—27—10.

«Quiero expresarle nuevamente mi agradecimiento por todo lo que ha hecho para que el acto de mi incorporación a la Archicofradía resultase lo más brillante posible, haciendo un verdadero gesto patriótico que honra tanto a España como Argentina. Le pido sea intérprete de mi agradecimiento a mis buenos amigos compostelanos; envíale un fuerte abrazo a su amigo Escobar, Embajador argentino.»

El P. del Río contestó con otro que dice así: «Embajador argentino Hotel Ritz. Madrid. Compostela ahora imborrables momentos vividos. Yo reitero cariñoso abrazo confirmación mutua amistad. Del Río.»

Aprobaron la Reválida en nuestra Universidad Segundo Fernández Coveio y Antonio Bianco Alvarez, ambos de Orense. Con el fin de pasar las vacaciones en Gijón y Madrid salió de Santiago nuestro buen amigo el decano de la Facultad de Ciencias de esta Universidad don Mariano Alvarez Zurimendi.

Murió en el Gran Hospital Carmen Casal Fraga, de 40 años, soltera. El Juzgado de Instrucción de esta ciudad cita a un tal Elías, cuyos apellidos, así como su vejez y naturaleza se desconocen, de unos 27 años, para declarar en sumario que se sigue sobre robo a Fabio López, vecino de esta población, domiciliado en Casas Reales número 25.

Un buque pesquero llevó al puerto de La Coruña un ballenato de ocho metros de largo, con un peso de dos toneladas aproximadamente, que fué vendido en 600 pesetas.

Extingió su vida María del Río Vázquez, domiciliada en el ramal de Pitelos, de seis años.

—Por los señores de García-Mesa Rodríguez, de distinguida familia de Canarias y para su hijo don Sixto, secretario técnico regional del Sindicato del Olivo de aquellas islas, ha sido pedida la mano de la bellissima señorita de la buena sociedad gallega Gely Valdeís y Valdeís Calderón.

Entre los novios se cambiaron valiosos regalos, fijando la boda para el próximo mes de agosto. Enhorabuena.

—Quejánsenos de que con frecuencia desaparecen de la necrópolis de Boisaca objetos que adornan las sepulturas de seres queridos.

Ponemos el hecho en conocimiento de quien corresponda a fin de evitar tales robos, ¿Existe allí algún guardia encargado de la custodia?

—Esta mañana, a las seis, salió del templo conventual de Padres Franciscanos un Via-Crucis, que recorrió, con gran acompañamiento, las principales vías de la ciudad.

—Dispuso el señor Gobernador civil que la veda para la caza de la codorniz en la provincia se mantenga hasta la fecha en que ha de ser abierta la de la caza de la perdiz, conejo, etc.

—Rindieron su alma a Dios en nuestra ciudad, José Roel Raso, de 36 años, soltero, de Carral y Ceiso Nova Vázquez, de 30, soltero, de Canedo.

—Su Excelencia el Embajador de la Argentina con motivo de su reciente visita a Compostela, al despedirse, hizo entrega al señor Presidente de la Archicofradía del Glorioso Apóstol Santiago, de la cantidad de mil pesetas con destino a los necesitados de la localidad.

La Junta Directiva de dicha Asociación acordó distribuirlos en la siguiente forma:

Suscripción en favor de los humildes, 500 pesetas. Conferencias de San Vicente de Paul, sección masculina, 250. Conferencias de San Vicente de Paul, sección femenina, 250.

Expresando las gracias al generoso donante por este bello rasgo que pone de manifiesto una vez más su gran corazón y nobles sentimientos.

—El paseo de hoy en la Alameda lo amenizará la Banda de Música del Municipio con el siguiente programa:

PRIMERA PARTE «Solera fina», pasodoble; Marguina. «La Gran Vía», selección; Chueca. «Luisa Fernanda», selección; Torroba.

SEGUNDA PARTE «Benamor», fantasía; Luna. «Katuska», fantasía; Sorozabal. «Compostela», pasodoble; Del Río.

—Instrúyense sumarios de responsabilidades políticas contra los vecinos de La Coruña Ramiro González Lorenzo, casado y Carlos Mejuto Vázquez, ex empleado, también casado.

—El Excelentísimo señor Gobernador civil, a propuesta de la Fiscalía, ha impuesto la multa de quince mil pesetas a la razón social «Sucesores de A. Barreiro y Cia.», comerciantes establecidos en Calvo Sotelo, 130, de El Ferrol del Caudillo, por ocultación de tejidos.

—Dejó de existir en La Choupana, José Castiñeiras Alvite, de 20 años, soltero.

—Mañana, festividad de Santa Marta, se celebrará en el Asilo de Carretas la Misa cantada a las diez de la mañana y por la tarde, a las seis, el último día de la novena en que predicará el M. I. Sr. don Robustiano Sánchez Otero.

Cuantos visiten la Capilla de dicho Asilo pueden ganar Indulgencia Plenaria en la forma acostumbrada.

—Acompañado de su distinguida señora hemos tenido la satisfacción de saludar en esta ciudad a nuestro querido amigo el agregado comercial de la Embajada de Estocolmo, don Jesús Pintos V. Quirós.

—En sesión celebrada por la Gestora provincial se aprobaron, entre otros, los siguientes asuntos: Señalar los días 5, 14 y 25 para las sesiones del mes de agosto; enterarse de un telegrama dirigido por el presidente adhiéndose al homenaje que a Lip...

CAPITOL - La pantalla de los éxitos

MAÑANA MARTES

FORMIDABLE ESTRENO de la divertidísima película cumbre de la cinematografía europea

NO TE VAYAS SIN BESAR

Fantástica opereta del famoso compositor ROBERT STOLZ interpretada por los más destacados actores del cinema alemán

Liane Haid, Ivan Petrovich, Hans Moser, Theo Linggen

y el más gracioso de los cómicos HEINZ RÜHMANN

ción de Guipúzcoa tributará a la Compañía de Jesús con motivo del cuarto Centenario de su fundación; facultar a la presidencia para conceder subvenciones a los cursillos de formación de directivos de Juventudes de Acción Católica y otra para las tiradas de pichón; aprobar varias cuentas de gastos, entre ellas una de 36 889 79 pesetas, del Hospital provincial; aprobar los pliegos de condiciones para las subastas de obras de conservación de caminos vecinales y el proyecto reformado de los trozos segundo y tercero de la carretera provincial de la Regidoira a la playa de Baidayo. Por último, se concedió una licencia de dos meses al gestor señor García Diéguez.

—Ha fallecido en la Rúa de San Pedro, Victoria Vázquez, de 19 años, casada, cuya muerte fué sentida.

A sus familiares damos el pésame.

—La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España participa a la Cámara de Comercio que la expedición G. V. número 5 669 de Santiago para Oviedo, compuesta de un buito encargos, facturada el día 14 de junio de 1941, remitente M. Rial, no ha sido retirada por su consignatario.

—Para enterarles de un asunto que les interesa, se desea saber en el Gobierno civil quiénes puedan ser y dónde residen los más próximos parientes, con derecho a heredar, de don Manuel Castelo Pedreira, de 59 años de edad, soltero, hijo de Pedro y de Francisca, al que se da por nacido en Bonbado, de esta provincia, cuyo lugar se estima equivocado, que falleció en Buenos Aires (República Argentina).

—Desde hace una temporada se hallaba establecido en la calle Real, de Pontevedra, un individuo que se hacía pasar por Manuel Aramburo y que decía venir de una de las provincias del Norte de España. Como esto no satisfacía debidamente a la brigadilla de servicios especiales de la Guardia civil, el jefe de la misma señor Pérez Cienfuegos realizó las debidas gestiones, sacando en consecuencia que el citado industrial tenía su residencia en el pueblo de Mondragón, de la provincia de Guipúzcoa, siendo su verdadero nombre el de Juan Cruz, correspondiendo el de Manuel a un hermano suyo. En dicho pueblo desempeñaba el cargo de secretario municipal. Como de lo actuado se desprende que el repetido individuo tuvo actuación en la zona roja, fué detenido y entregado a la autoridad correspondiente como incluido en delito de auxilio a la rebelión.

—El día 5 de agosto llegará a Santiago, a visitar al Apóstol, el Embajador de Francia en España.

—En la Jefatura de la Policía Urbana se halla a disposición de su dueño una cartera con un título de Caballero Mutilado a favor de don Ramiro González, vecino de Saigueiras (Coristanco), encontrado en la vía pública.

—El número de cañones y ametralladoras que abandonaron son de 250 y 750 respectivamente.

—Tentativa fracasada Helsinki.—Las tropas finlandesas rechazaron energicamente a las soviéticas que pretendían un desembarco en Sangü causándoles considerables bajas.

—Continúa el avance húngaro Budapest.—Las fuerzas húngaras prosiguen su rápido avance a pesar del mal estado de las carreteras y del excesivo calor reinante. El espíritu combativo de estos soldados es excelente.

—Laboratorio de análisis Análisis de minerales y productos de industria. General Franco, 44, 2.º—Teléfono 1857.

Gran Exposición Regional de Bellas Artes Mañana martes, a las siete y media de la tarde, dará un gran concierto en el salón de actos de la Sociedad Económica la «Schola cantorum» del Colegio de Padres Franciscanos de Santiago, con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE 1.º Presentación por el director de la Masa Coral, señor Gutiérrez Cabeza.

2.º «Regali ex progenie», de J. Gallus, antifona a cuatro voces mixtas. «Genitori», de Palestrina, a cuatro voces mixtas.

3.º «Velum templi», de J. Croce, responsorio a cuatro voces mixtas.

SEGUNDA PARTE 3.º Disertación de don Angel Gutiérrez Cabeza.

4.º «Tenebrae factae sunt», de Victoria, responsorio a cuatro voces iguales.

«He vir», de Victoria, antifona a cuatro voces mixtas. «Domine non sum dignus» y «Misereere mei», antifona a cuatro voces iguales, de Victoria.

«Ave María», de Victoria, a cuatro voces mixtas.

—Una ley importante Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado», publica hoy entre otras disposiciones, una ley sobre sanidad maternal e infantil, que tiene gran importancia social. Consta esta ley de 36 artículos y en ella se dan las normas conducentes a la protección de la infancia en sus distintas edades y de las madres.

Fuerzas aéreas de la División Azul en Berlín Berlín.—Han llegado a esta capital, las fuerzas aéreas de la División Azul, que fueron recibidas por las autoridades alemanas y españolas. Una compañía de la aviación del Reich, rindió honores a los voluntarios españoles.

El numeroso público que acudió a la Estación, tributo un cariñoso recibimiento a los expedicionarios. Estas fuerzas marcharon a un aeródromo próximo a Berlín, donde se efectuará el acoplamiento para marchar al frente soviético.

Comunicado alemán Berlín.—El Comunicado alemán hace público que la batalla de Smolensk está a punto de terminar con la victoria germana. Todas las tentativas del enemigo para recuperar el terreno perdido han fracasado.

En el frente de Finlandia, las tropas avanzan, a pesar de la resistencia enemiga. La aviación atacó intensamente la capital de Londres, como represalia por los bombardeos efectuados en poblaciones alemanas, originándose grandes incendios en las instalaciones de las márgenes del Támesis.

Un contratorpedero de gran tonelaje fué alcanzado, produciéndole serias averías.

Las pérdidas soviéticas Berlín.—Continúa con gran éxito la destrucción de las unidades rojas a las que se han hecho durante estos últimos días más de treinta y cinco mil prisioneros.

El número de cañones y ametralladoras que abandonaron son de 250 y 750 respectivamente.

Tentativa fracasada Helsinki.—Las tropas finlandesas rechazaron energicamente a las soviéticas que pretendían un desembarco en Sangü causándoles considerables bajas.

Continúa el avance húngaro Budapest.—Las fuerzas húngaras prosiguen su rápido avance a pesar del mal estado de las carreteras y del excesivo calor reinante. El espíritu combativo de estos soldados es excelente.

Diana Durbin sigue irradiando su exquisito arte de belleza, juventud y simpatía, en su mejor película

Loca por la música HOY Y MAÑANA en el SALON TEATRO

Una orden del día de Stalin Helsinki.—En el frente finlandés se ha encontrado una Orden del día firmada por Stalin, en la que se lamenta de que muchos jefes y oficiales del ejército rojo luchan sin entusiasmo y la decisión que hace falta en las actuales circunstancias. En vista de ello, en dicha orden, se hace público la detención de varios de estos jefes que tendrán que explicar su actitud ante un tribunal formado al efecto.

Se niegan a regresar a Rusia Estambul.—Un grupo de diplomáticos rusos, han manifestado su deseo de no regresar a Rusia.

El Gobierno de Turquía, autorizó a éstos para que puedan residir en aquel territorio.

Misión militar a Rusia New York.—El Gobierno de los Estados Unidos, proyecta el envío de una misión militar a Rusia.

El bombardeo sobre Londres Londres.—Un Comunicado inglés anuncia que la aviación alemana, después de 32 días de calma, arrojó gran cantidad de bombas sobre Londres ocasionando daños considerables y algunas víctimas.

Concesión de un Crédito Manila.—El Gobierno norteamericano ha concedido un crédito de diez millones de dólares para efectuar obras en el Archipiélago.

Delegación Comarcal de ex combatientes

Todos los ex combatientes que les interese pueden pasar por esta Delegación, Rúa Nueva, 18, 1.º, para examinar las condiciones de la convocatoria anunciada por la Compañía Nacional Telefónica para aspirantes auxiliares-celadores del grupo complementario. Por Dios España y su Revolución Nacional Sindicalista. Santiago, 28 de julio de 1941.

De once a doce y de cinco a ocho pasará por estas oficinas Rúa Nueva 18, 1.º, el ex combatiente Alfonso Bozón Canceño. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Santiago, 28 de julio de 1941—El Delegado Comarcal de ex combatientes accidental.

COMPRO alfombras y tapices antiguos y modernos. J. Moracho.—Hotel España. Habitación 8.

Subasta voluntaria Se hace de la casa número 90 de la Rúa de San Pedro de esta ciudad, compuesta de planta baja y dos altos Libre de todo gravamen e inscrita en el Registro de la Propiedad. La subasta tendrá lugar el día 30 de los corrientes, a las once de la mañana en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, en donde informarán del precio y condiciones.

VENTA Se hace de una casa bien situada, próxima a la estación de Casal, y frente a la vía férrea, con bastante servicio, jardín, pozo y un terreno poblado de arbolado, de dos hectáreas, propia para verano. Informa el procurador Buján Raña, 9.

Veraneo en el Milladoiro Se alquila casa nueva, frente a la ermita de la Magdalena. Tiene cocina, agua corriente y baño. En la misma darán razón.

Advertisement for Don Jose do Porto Salmonte, deceased. Text includes: DON JOSE DO PORTO SALMONTE FALLECIÓ EN LA NOCHE DE ANTEAYER. Confortado con todos los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad. R. I. P. Su hija Doña Ramona do Porto Fernández; hijo político Don José Arijón Gende; hermana, nietos, sobrinos y demás familia. DAN GRACIAS a todas las personas que asistieron a los funerales celebrados en la iglesia conventual de San Francisco y acompañaron el cadáver al Cementerio de Santo Domingo, actos verificados en el día de hoy. Santiago, 28 de julio de 1941.